Más de mil infecciones de transmisión sexual fueron detectadas el pasado año en Asturias

«La mejor medicina es la educación y la prevención», señaló ayer en Mieres José Antonio Varela, dermatólogo del Hospital de Cabueñes

Mieres del Camino, C. M. BASTEIRO

«La mejor medicina para las infecciones de transmisión sexual es una correcta educación sexual y prevención». Lo afirmó ayer el dermatólogo responsable de la Unidad de Infecciones de Transmisión Sexual (ITS) del Hospital de Cabueñes, José Antonio Varela, en una charla ofrecida a los sanitarios en el hospital Álvarez Buylla de Mieres. Durante la ponencia, titulada «Situación de las infecciones de transmisión sexual en Asturias. Abordaje práctico de las ITS», el experto ofreció datos sobre el último ejercicio en Asturias. Según destacó, se realizaron 1.321 estudios que sirvieron para detectar 1.024 înfecciones de este tipo.

Toda la población sexualmente activa está expuesta al contagio de una ITS. Es por eso que el dermatólogo destacó la «labor» de la unidad que dirige, «un elemento diferenciador en la sanidad asturiana». Y es que Asturias tiene dos unidades dedicadas a las ITS, una en Cabueñes y otra en el Hospital Monte Naranco de Oviedo. Son servicios destinados exclusivamente a la prevención, la detención y el tratamiento de las enfermedades de transmisión sexual.

«Lo importante es detectarlas a tiempo para tratarlas, antes de que se produzcan complicaciones, y romper la cadena de contagio», señaló el experto. Para lograr este último objetivo es necesario, ade-



FERNANDO GEIJO

José Antonio Varela, durante su ponencia en el Hospital de Mieres.

Los datos

Consultas

La Unidad de Infecciones de Transmisión Sexual del Hospital de Cabueñes atendió 4.822 consultas durante 2013.

Los diagnósticos

Los servicios de atención en Asturias realizaron 1.321 estudios, que sirvieron para diagnosticar 1.024 infecciones.

Las ITS más comunes

La ITS más común en Asturias, durante 2013, fue la causada por el virus del papiloma humano genital, también conocido como VPH. Hubo 397 casos. También se diagnosticaron 123 herpes genitales y 65 casos de molluscum. El Hospital de Cabueñes diagnosticó cinco casos de VIH.

Los síntomas

Algunas infecciones venéreas, como la clamidia, no presentan síntomas. Son fáciles de curar pero, si no se tratan, pueden derivar en complicaciones como esterilidad y abortos.

El riesao

Toda la población sexualmente activa está en riesgo de contraer una ITS. Los expertos alertan, no obstante, de que se han incrementado los contagios entre la población homosexual. más, tratar también a las parejas de cada persona afectada por una ITS.

La mayoría de los casos detectados en Asturias durante 2013 se correspondían con el virus del papiloma humano genital, también conocido como infección por VPH. En total, se diagnosticaron 397 infecciones. Según explicó el experto, en algunos casos, las complicaciones de esta infección derivan «en cáncer de útero y otros cánceres menos comunes». Una detección temprana reduce los riesgos al mínimo.

El VPH puede presentar síntomas pero, en algunos casos, las unidades de ITS son determinantes. «Hay enfermedades que pueden pasar inadvertidas en las consultas, porque requieren de un análisis más en profundidad», destacó Varela. Es el caso de la clamidia, una infección que no avisa y que puede acarrear complicaciones como la esterilidad y abortos, en el caso de la mujer.

El uso del preservativo ha reducido notablemente los contagios, pero aún queda trabajo por hacer. En el último ejercicio, la ITS de Cabueñes diagnosticó 123 herpes genitales, 65 personas afectadas por el molluscum y cinco casos de VIH, el virus del sida. Se atendieron a un total de 4.822 personas, de las que el 53 por ciento fueron hombres. Actualmente, según el dermatólogo, hay un mayor número de contagios entre la población homosexual.

La ponencia de José Antonio Varela sirvió para iniciar un taller de formación del área de dermatología del Hospital Álvarez Buylla de Mieres, que encabeza el doctor José Ramón Curto. El director general de Salud Pública del Principado, Julio Bruno, presentó el acto y agradeció la labor de los sanitarios: «Mi presencia y mi apoyo para vosotros, que ayudáis a mejorar la calidad asistencial cada día», destacó.

El Principado reduce el coto de caza de Mieres por motivos de seguridad

El recorte afecta a 773 hectáreas que están localizadas en las proximidades de zonas pobladas y ejes de comunicación

Mieres del Camino, D. MONTAÑÉS

La Consejería de Agroganadería y Recursos Autóctonos ha limitado los espacios de caza en el concejo de Mieres. La medida conlleva habilitar nuevas zonas de seguridad en las proximidades de núcleos de población y ejes de comunicación. El acuerdo, que ya ha sido publicado en el Boletín Oficial del Principado de Asturias (BOPA), establece que el coto de caza local se verá reducido en 773 hectáreas.

El refuerzo de la llamada zona de seguridad vinculada al coto de Mieres impedirá que se practique la actividad cinegética en varias zonas que hasta ahora estaban consideradas como espacios de caza. Las principales exclusiones se encuentran en el entorno de núcleos rurales, urbanos e industriales situados en las proximidades del río Caudal y localizados entre Baíña y Sovilla. También

La reorganización

El recorte

La Consejería de Agroganadería y Recursos Autóctonos ha reducido en 773 hectáreas la superficie del coto de caza de Mieres. Esta medida busca aumentar la seguridad en las proximidades de zonas pobladas y ejes de comunicación.

La gestión

El coto de caza de Mieres está gestionado por la Sociedad de Cazadores del concejo desde el año 2003, cuando fue creado. Recientemente se ha prorrogado la concesión por diez años más.

hay acotaciones en los ríos Aller, por la zona de Las Llanas, Turón y San Juan.

El coto de caza de Mieres está gestionado por la Sociedad de

Cazadores del concejo desde el año 2003, cuando fue creado. Recientemente se ha prorrogado la concesión por diez años más. Además de su gestión, la entidad también se encarga de las labores de vigilancia y control del coto, para lo que dispone de personal propio. La sociedad también se dedica a asesorar a sus socios, así como a la promoción y el desarrollo de actividades deportivas relacionadas con la caza y la protección de las especies y del medio ambiente. Asimismo gestiona el club deportivo del mismo nombre. La Sociedad de Cazadores de Mieres cuenta con algo más de 400 socios. Con la última adjudicación, aspira a cubrir un periodo de 20 años al frente del coto local.

La superficie del coto supera ligeramente las 15.000 hectáreas. Los cazadores no han puesto ninguna traba a la reducción por motivos de seguridad de los espacios de uso cinegético.

El PSOE exige explicaciones sobre la nueva suspensión de la Feria de Mieres

Mieres del Camino, D. M. El grupo municipal del PSOE solicitará mañana en el Pleno municipal al Gobierno local información sobre las gestiones que IU ha realizado durante el último año para intentar recuperar de la Feria Industrial, que por segundo año no se celebrará este próximo mes de ju-

nio. El portavoz socialista, Armando Fernández Natal, quiere saber si el equipo de Aníbal Vázquez ha tenido en cuenta alguna de las propuestas planteadas desde la oposición para intentar relanzar el evento. El PSOE duda de que IU haya mantenido reuniones con empresas o promotores.

